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La parabole des dix jeunes filles 

 Mt 25, 1-13 
 

Renseignements et inscriptions 
Si vous désirez des renseignements sur les groupes de la Parole ou bien rejoindre un groupe, vous pouvez 
vous adresser à l'accueil paroissial, 1 rue de la Madeleine 69007 Lyon. Ou contacter directement par mail 
les responsables des Groupes de la Parole : parole.groupes@gmail.com 
 
INTRODUCTION 
Dans l’évangile de St Matthieu, au début du chapitre 24, Jésus annonce à ses disciples la 
destruction du temple. Ils posent alors la question : « Dis-nous quand cela arrivera, et quel sera le 
signe de ton avènement et de la fin du monde ? » (Mt 24,3). Jésus répond à cette question en 
développant un discours sur la fin des temps et l’attente de son retour. La parabole des dix jeunes 
filles fait suite à celle du serviteur fidèle (Mt 24, 45-51) et précède deux autres paraboles. Le chapitre 
26 s’ouvre avec la décision que prennent les grands prêtres et les anciens de tuer Jésus (Mt 26,3). 
 
AU FIL DU TEXTE  
V 1 – Alors il en sera du Royaume des cieux comme de dix jeunes filles qui prirent leurs lampes et 
sortirent à la rencontre de l'époux. Le texte nous invite à sortir pour aller à des noces. 
V 2 - Cinq d'entre elles étaient insensées et cinq étaient avisées. 
Dès le début, le texte distingue deux catégories de jeunes filles. Insensées parce qu’elles n’avaient 
pas pris d’huile, avisées parce que prévoyantes. Ces deux attitudes sont déjà mentionnées en Mt 
7, 24-27 : … « l’homme avisé a bâti sa maison sur le roc, l’homme insensé a bâti sa maison sur le 
sable… » 
V 3-5 - Voir le mouvement des femmes, les préparatifs, l’attente qui dure et l’endormissement de 
toutes. 
V 6 -9 - Au milieu de la nuit, un cri retentit : « Voici l’époux ! Sortez à sa rencontre ». Appel pressant 
qui sollicite un nouveau mouvement 

V 10 à 12 - Pendant qu'elles allaient en acheter, l'époux arriva ; celles qui étaient prêtes entrèrent 
avec lui dans la salle des noces, et l'on ferma la porte. Finalement, arrivent à leur tour les autres 
jeunes filles, qui disent : « Seigneur, Seigneur, ouvre-nous ! « Mais il répondit : "En vérité, je vous 
le déclare, je ne vous connais pas ». 

Celles qui étaient prêtes entrent avec lui. Repérer ce qui se passe pour ces dix jeunes filles, les 
échanges de paroles. En quoi cela nous touche-t-il ? 

V 13 - Veillez donc, car vous ne savez ni le jour ni l'heure. 

Appel à la vigilance, appel que nous trouvons déjà dans le chapitre de l’Évangile de St Matthieu 
précédent, appel qui s’adresse à chacun de nous. 

« Nous annonçons ta mort, Seigneur Jésus, nous proclamons ta résurrection, nous attendons ton 
retour dans la gloire » ne disons-nous pas à chaque Eucharistie. 

 
 
 



DES QUESTIONS 
• Pour moi, qui est l’époux ? A quelles noces suis-je invité ? Que veut dire concrètement « aller 

à sa rencontre » ? 
• A quelle vigilance suis-je appelé ? 
• De quelle huile remplir ma lampe ? 
• Avisé, insensé… en quoi ? 
• Quelle est mon désir d’aller à la rencontre de l’Époux ? 

 
PRIÈRE 
Un chant :  
R / Trouver dans ma vie ta présence 
Tenir une lampe allumée 
Choisir d'habiter la confiance 
Aimer et se savoir aimé 
 
1. Croiser ton regard dans le doute 
Brûler à l'écho de ta voix 
Rester pour le pain de la route 
Savoir reconnaître ton pas  

 
2. Brûler quand le feu devient cendres 
Partir vers celui qui attend 
Choisir de donner sans reprendre 
Fêter le retour d'un enfant 
 
3. Ouvrir quand tu frappes à ma porte 
Briser les verrous de la peur 
Savoir tout ce que tu m'apportes 
Rester et devenir veilleur

 

Une oraison : 

A travers les exigences et les fatigues de chaque jour, Dieu notre Père, prépare-nous à célébrer 
la venue du Christ et donne-nous de savoir aimer cette vie terrestre qu’il a voulu partager. Lui 
qui règne pour les siècles des siècles. 

 

POUR APPROFONDIR PERSONNELLEMENT 

J’invite chaque chrétien, en quelque lieu et situation où il se trouve, à renouveler aujourd’hui 
même sa rencontre personnelle avec Jésus Christ ou, au moins, à prendre la décision de se 
laisser rencontrer par lui, de le chercher chaque jour sans cesse. Il n’y a pas de motif pour lequel 
quelqu’un puisse penser que cette invitation n’est pas pour lui, parce que « personne n’est 
exclu de la joie que nous apporte le Seigneur ». Celui qui risque, le Seigneur ne le déçoit pas, 
et quand quelqu’un fait un petit pas vers Jésus, il découvre que celui-ci attendait déjà sa venue 
à bras ouverts. C’est le moment pour dire à Jésus Christ : « Seigneur, je me suis laissé tromper, 
de mille manières j’ai fui ton amour, cependant je suis ici une fois encore pour renouveler mon 
alliance avec toi. J’ai besoin de toi. Rachète-moi de nouveau Seigneur, accepte-moi encore 
une fois entre tes bras rédempteurs ». Cela nous fait tant de bien de revenir à lui quand nous 
nous sommes perdus ! J’insiste encore une fois : Dieu ne se fatigue jamais de pardonner, c’est 
nous qui nous fatiguons de demander sa miséricorde. Celui qui nous a invités à pardonner « 
soixante-dix fois sept fois » (Mt 18, 22) nous donne l’exemple : il pardonne soixante-dix fois 
sept fois. Il revient nous charger sur ses épaules une fois après l’autre. Personne ne pourra nous 
enlever la dignité que nous confère cet amour infini et inébranlable. Il nous permet de relever 
la tête et de recommencer, avec une tendresse qui ne nous déçoit jamais et qui peut toujours 
nous rendre la joie. Ne fuyons pas la résurrection de Jésus, ne nous donnons jamais pour vain-
cus, advienne que pourra. Rien ne peut davantage que sa vie qui nous pousse en avant. 

Exhortation apostolique du Pape François : La joie de l’Evangile § 3 


